
Compte rendu du CA du 19 novembre 2019 

 
Présents : 

N. Chérel, J. Dubois, L. Lécrivain, M. Fuminier, N. Grison, B. Dufay, G. Desmares, 

M. Mabile, M. Johnson, D. De Oliveira, L. Joubreil, C. Barange, G. Boudier,  

V. Lagadec, C. Schmourlo, J. Meyer, A. Eveillard. 

 

Excusés : 

L. Brunet de Courssou, C. Texier, E. Cauhapé, R. Moysan, A. Derieux, A. Chauvel, F. 

Brochain, S. Rouanet, F. Tirot, B. Tancray, P. Deshayes. 

 

Secrétaire de séance : A. Eveillard (nominé par la Présidente !!!) 
 

Le CA s’est déroulé après les élections pour le renouvellement du bureau, à 

l’issue desquelles Nicole Chérel a remercié tous les membres du CA pour leur 

implication et leur aide tout au long de sa première année de présidence de 

notre Comité de Jumelage.   

 

I – APPROBATION DU COMPTE RENDU DU CA D’OCTOBRE 2019 

 

Le compte rendu est approuvé sans remarque. 
 

II – INFORMATIONS DE LA MUNICIPALITE 

 

Joël n’a pas d’info à donner de la part de la municipalité. 

 

- Nicole C. indique que les CA se dérouleront dorénavant dans la salle 7, plus 

grande que la salle 1, mais aujourd’hui aucune clef pour ouvrir cette salle !!!! 

- Demande de notre Présidente d’avoir un vidéoprojecteur installé au plafond 

de cette salle 7. 

- Question : Où la municipalité envisage-t-elle de placer le «cadeau » de nos 

amis de Moreton ? Sur l’avenue du même nom ? Dans le parterre de la cour 

du Prieuré ? 

- Les flèches du totem près de la Médiathèque sont cassées. 

- Joëlle évoque un possible problème concernant la configuration de la salle 

de la Confluence pour la soirée officielle du 20è anniversaire du jumelage 

avec Grodzisk, le samedi, car la veille il y aura le bal des 3èmes. 

 

Joël transmettra à la municipalité.    

 

III - SITUATION FINANCIERE 

 

Au 19 novembre 2019 : 

Compte chèques : 9465,72 euros 

Livret CMB : 5351,84 euros 



142 adhérents 

 

Nicole C. rappelle que le déficit pour l’exercice 2018/2019 a été de 3543 euros. 

Un déficit trop important même s’il y a eu 4 accueils dont le 25è anniversaire du 

jumelage avec Altenbeken. 

 

La Présidente invite donc tous les membres du CA d’être très vigilants aux 

dépenses futures pour toutes les activités proposées par le comité ainsi que pour 

les dépenses de fonctionnement. 

 

IV – COURS DE LANGUES et ATELIERS LUDIQUES 

 

Geneviève fait le point : 

- Anglais : 31  

- Polonais : 12 

- Ateliers ludiques : 15 

 

V – APERTIF LINGUISTIQUE 

 

Marvin précise que c’est le nouveau nom choisi avec le CUB (à la place de Sunday 

Chat). 

 

2 prochaines dates avec 2 coins distincts dans la salle (1 Anglais et 1 Espagnol) 

- Dimanche 8 Décembre de 18 h à 19 h 30 au CUB 

- Jeudi 23 Janvier de 18 h à 19 h 30 au CUB 

 

Des annonces seront faites dans Betton Infos. 

 

Pour bien montrer l’implication du Comité de Jumelage dans ces Apéritifs 

linguistiques, Nicole C. demande que dans les annonces soit écrit «en collaboration 

avec le Comité de Jumelage de Betton». Marvin est chargé de transmettre au CUB. 

 

VI – CAFE LITTERAIRE   Compte rendu envoyé par Joëlle 

 

- Prochaine rencontre le samedi 7 décembre à la médiathèque de 10h à 12h. 
- Nicolas cherche activement un auteur des Pays francophones d’Afrique. Il a RV avec le 

directeur du forum jeudi prochain 21 novembre. 

- Projet pour l’an prochain : les Pays de l’Est en lien avec le 20ème anniversaire de Jumelage 

avec la Pologne. On ne peut se limiter à la Pologne car il n’y aurait pas assez d’ouvrages 

traduits.  

 

VII – ATELIERS DE NOËL 

 

Rappel de la date : dimanche 1er décembre. 

Inscriptions terminées : 52.  



Presque tous les ateliers ont été choisis à la réunion du 16 octobre, il ne manque 

plus que ceux que Nicole C. va proposer pour les enfants en plus de celui de 

Véronique. 

L’inventaire de ce qu’il restait des années précédentes a été fait le 24 octobre 

pour définir les achats à effectuer par Liliane L., Véronique, Annie Soleil, Alain et 

moi-même. Nicole C. va faire les siens cette semaine. 

Liliane L., Marylène et Bernard iront tailler du thuya le vendredi 29 novembre à 14 

h et Alain a demandé du feuillage à la Mairie qui sera mis ce même vendredi devant 

la salle. 

Merci d’apporter des O-F, des pommes de pin, des morceaux séchés de peau 

d’orange et des dévidoirs de scotch.  

Installation et décoration de la salle Anita Conti  à 10 h. 

Les entrées seront encaissées à partir de 14 h par Geneviève qui a pris les 

inscriptions. Merci à Alain de lui prévoir un fond de caisse. 

Parmi les 23 jeunes inscrits, 9 ont de 5 à 8 ans. Ils feront les ateliers enfants et 

on invitera les autres jeunes à faire les autres ateliers. 

Rappel pour les membres du CA : apporter un gâteau pour le goûter final avant 16 

h. Vous pouvez l’apporter dès le dimanche matin.  

VIII – SOIREE DES MEMBRES DU CA 

 

Rappel de la date : vendredi 6 décembre (à partir de 20 h 30 à la Salle 1 d’Anita 

Conti). 

Possibilité d’utiliser le foyer-cuisine à partir de 17 h 30. 

Conjoint(e), compagne ou compagnon sont également invités. 

Menu : 

- Amuse-gueules à préparer par les membres du CA. 

- Carry de poulet (restes de la soirée italienne) avec légumes préparés par 

le traiteur du Trégor. 

- Dessert offert  par le Comité 

IX – PEINTURE INTUITIVE EN POLONAIS 

 

Anna, la prof de polonais, animera le troisième atelier le samedi 30 novembre dans 

la salle 1 du Prieuré. 30 euros par personne (Anna fournit le matériel). 



 

X – SOIREE DES JUMELAGES 

 

Nicole C. fait le point sur la préparation de cette SDJ, à partir du CR rédigé par 

René après la réunion du 16 octobre : 

Thème : Le Cirque 
 
Prévoir une piste au milieu de la salle 
Diamètre des tables 120 cm 
Plan implantation réalisé par Albert pour voir la faisabilité 
Au besoin mixer tables rectangulaires et rondes en fonction des besoins des artistes 
retenus. 
  
2 ou 3 passages de 20 minutes 
Cirque Métropole : trop cher 
BING BANG Circus (Monique) 560 € 2 personnes présentes pdt 3 h 
Les Forsinis (Claudette) 850 € pour 1 h 
François Brochain doit donner des infos à Alain 
Pour l'instant BING BANG tiendrait la corde… 
 
Idée d'enregistrer sur fond musique de cirque un message sonore annonçant le "spectacle" 
 
Possibilité d'utiliser les poteaux et cordes inox pour délimiter la piste. Entourer les cordes de 
papier coloré. 
Possibilité d'ériger un mât central avec des rubans rejoignant les poteaux inox. 
Récupérer des gros animaux en peluche 
 
Rendez-vous 9h le samedi matin 
Préparation toasts, préparation salle, déjeuner casse-croûte, répétition numéro du CA 
 
Il ne sera pas fait appel aux jeunes pour le service 
 
Suggestion : rentrer sur la piste quand les gens sont installés au son de la musique de la 
Piste aux Etoiles 
Présentation de l'équipe par la présidente 
Mot de la présidente 
  

Nicole C. souhaiterait : 

- Que des jeunes interviennent lors de cette soirée. Leur demander. 

- Que Mr Loyal soit un jeune. 

Vendredi 21 novembre à 14 h, Monique, Nicole C. et René iront assister à une 

répétition du BING BANG Circus pour voir ce qu’ils proposent. 

Prochaine réunion de préparation : Mercredi 4 décembre à 20 h 30 au local. 

 



 

XI – COMMISSION JEUNESSE 

 

A la demande de Nicole C., Gwénaëlle et Marvin ont accepté d’être co-

responsables de cette commission. 

 

 

XII – ACCUEILS ET SEJOURS AVEC NOS VILLES JUMELLES 

 

Moretonhampstead : Compte rendu envoyé par Marylène 

 
Nicole et moi avons reçu un mail de Lucy vendredi 15/11 pour nous prévenir que le comité de 

Moreton faisait face à une crise de comité car plusieurs membres étaient démissionnaires : 

Lucy qui laisse le poste de présidente, Janet, et Lin qui devait succéder à Lucy. 

Elle nous informe que leur Assemblée Générale Annuelle aura lieu le soir même et, je cite, «on 

s’adressera lors de cette réunion aux habitants de Moreton et on leur demandera s’il y a 

vraiment la volonté communautaire pour continuer le jumelage». 

Nicole a répondu aussitôt que nous étions conscients de leurs difficultés mais que nous  

souhaitions faire perdurer le jumelage qui dure depuis 40 ans, la venue de nombreux jeunes 

étant encourageante. Et que nous étions prêts à venir moins nombreux si c’était difficile pour 

eux de trouver des familles d’accueil. 

J’ai écrit 2 jours plus tard pour demander quel était le résultat de leur AG. Lucy a répondu qu’il 

y avait du monde à l’AG et que 6 nouvelles personnes  s’étaient proposées pour rejoindre le 

Comité sans qu’aucune ne souhaite en prendre la responsabilité, ce qui n’est pas surprenant. 

Ils ont prévu une autre réunion en janvier avec ce nouveau comité au cours de laquelle ils 

espèrent trouver une solution. 

Il est vrai qu’ils ont besoin d’une équipe très dynamique pour organiser des évènements leur 

permettant de récolter de l’argent  pour financer le jumelage, ils ne bénéficient d’aucune 

subvention  ni de cotisations d’adhérents. D’un autre côté c’est un comité très vieillissant qui 

fonctionne en milieu clos, un peu figé dans  ses habitudes et  dans lequel  les quelques 

nouveaux qui  ont souhaité participer ont du mal à s’intégrer. 

Nous attendons donc des nouvelles en janvier. 

Altenbeken : Compte rendu envoyé par Bernard 

 

 Préparation du voyage jeunes et familles du 18-25 avril 2020 

   La compagnie de bus est choisie. 



   Pour la nuit à Bruxelles, nous avons opté pour l’hôtel des Colonies 

dans le centre de Bruxelles. 

   Reste à choisir le restaurant du samedi 18 au soir. 

    Le dimanche 19 au matin : visite des serres royales de Laeken qui ne sont 

    ouvertes au public que 3 semaines par an. 

    Le groupe a prévu de se réunir lundi 25 novembre à 17 h 30 pour : 

 Le choix du restaurant du samedi soir. 

 Le repas du dimanche midi. 

 La validation de la fiche d’information et d’inscription. 

 La clôture du dossier de demande de subvention de l’OFAJ. 

 

   Nous enverrons dans un premier temps une information aux membres qui  

   s’étaient inscrits au séjour d’octobre, malheureusement annulé. Par la suite,       

   nous transmettrons la fiche d’information et d’inscription à Nicole C pour 

   diffusion aux adhérents et sympathisants. 

 
 

Grodzisk : Compte rendu envoyé par Joëlle 

- Retour du séjour en Pologne le jeudi 28 novembre à 19h15 à  la salle de l’Estacade. 

L’ensemble des membres du CA est invité. 

- Rencontre, à Betton, avec le maire de Grodzisk et le président du conseil le vendredi 

25 octobre en présence de Liliane, François et Joëlle. L’entretien a eu lieu en anglais.  

 Tout d'abord, nous avons rappelé que  Betton et ses habitants sont très attachés 

au jumelage entre nos deux villes. (Pour les Polonais aussi, c’est important). 

 

 En juillet prochain, nous célébrerons le 20e anniversaire de ce jumelage du 30 

juin au 6 juillet. 

     (Le maire pense qu’il ne sera pas libre au début juillet mais une délégation 

municipale viendra) 

o Nous souhaiterions qu’un groupe de jeunes participe à cet échange. 

Quelques activités spéciales pour eux seraient prévues comme il y a 2 

ans. (Il est très favorable à cela. Il connaît des gens au lycée qu’il va 

contacter pour motiver des jeunes. D’autre part, ils mettent en place un 

conseil municipal des jeunes de 14-18 ans) 

 

o En juillet dernier, 23 adultes de Betton sur 50  visitaient  Grodzisk pour 

la première fois. Cela dynamise la rencontre.  Ce serait bien si de 

nouvelles familles de Grodzisk venaient nous rendre visite l'année 

prochaine (Il n’a rien dit par rapport à cela). 

 



 En 2021, nous proposerons une rencontre de jeunes pour nos  quatre villes 

jumelles qui sont déjà d’accord sur le principe. La date et le thème ne sont pas 

encore choisis. Nous ferons au moins deux demandes de subvention : 

o L’une à l’AFCCRE (Association française du Conseil des communes et 

régions de l’Europe) 

o La deuxième subvention sera demandée à l'OFAJ et à l'OGPJ (office 

franco-allemand de la jeunesse et office germano-polonais pour la 

jeunesse).  

(Il est d’accord sur le principe d’une telle rencontre mais ne semblait pas en avoir 

entendu parler) 

 

 Dans les échanges futurs on pourrait envisager un groupe plus spécifique à 

l’intérieur du groupe famille. Par exemple, un groupe d'agriculteurs ou un groupe 

de commerçants avec quelques visites plus spécialisées ou un groupe de sportifs : 

Basket, Hand-ball  ou une chorale… Nous pouvons considérer différentes choses. 

Pour l'instant, ce n'est qu'une idée. (Intéressant, il a évoqué aussi les groupes de 

musique). 

 

- La cérémonie du 20ème anniversaire aura lieu sans doute le 4 juillet. La salle de la 

confluence sera occupée le 3 juillet pour le bal des 3èmes  avec une configuration qui coupe 

la salle en deux. Cela sera à revoir avec la mairie. 

- Le 20ème anniversaire de Jumelage avec la Pologne sera le fil rouge de l’année 2020 

avec le café littéraire sur les Pays de l’Est et une ou deux animations à prévoir et à 

organiser.  

 

Barberino : Intervention de David 

 1°) Présentation du budget final de l’accueil des jeunes italiens en septembre :                 
  

 
 

 

 



2°) Préparation du voyage familles en Italiens en juillet :  

Monique et Albert ont recherché pour le transport entre Betton et Barberinoro. 

Solution retenue : avion Paris CDG-Bologne AR + Car ou train pour Betton-Paris AR 

Dates : du 8 au 14 juillet. Le Comité de Barberino a validé ces dates. 

2 devis d’autocar reçus. 

Monique se renseigne pour le train. 

Prix du voyage à finaliser. 

Inscriptions au voyage en janvier, après celles du voyage à Altenbeken. 

 

XIII – INFORMATIONS DIVERSES 

 

Jacques DREYER, Président du Comité de Jumelage de Chartres pour l’Allemagne, 

propose une réunion inter-comités. 

 

Bretagne-Pologne organisera un accueil de Polonais la 2ème semaine de juillet pour 

le 30è anniversaire de leur association. 

 

 

XIV – ANNIVERSAIRES 

  

Que nenni ce mois-ci ! Allain et François étaient absents. 

Bernard a apporté une «bonne» bouteille car il n’avait pu fêter son anniversaire au 

CA. 

 

PROCHAIN CA : Mardi 10 Décembre 2019 à 20 h 30 - Salle 7 au Prieuré 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  
 


